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ПРОФИ В ФАС И ПРОФИЛЬ  

Это был железнодорож-

ный тур «Сибирь здесь», ор-

ганизованный РЖД. 

На специальном поез-
де семьи погибших на СВО 
прокатили по городам Сиби-
ри. Участниками тура стали 
две семьи от Тюменской об-
ласти – тобольская и тюмен-
ская. Своими впечатления-
ми мама с дочкой делились 
наперебой. 

Семью Лобачёвых выбрали 
неслучайно. «Они из всех на-
ми сопровождаемых самые 
активные, – говорит социаль-
ный координатор Государ-
ственного фонда поддержки 
участников СВО «Защитники 
Отечества» Дарья Броннико-
ва. – Участвуют во всех на-
ших мероприятиях». 

Наши землячки побывали 
на Алтае, в Томске, Новокуз-
нецке, Новосибирске, Аба-
кане, Красноярске, Бийске, 
Иркутске. Старт туру был 
дан в Омске. Везде их встре-
чали радушно, в каждом го-
роде были организованы 
экскурсии, мастер-классы. 
Программа была очень на-
сыщенной, и начинались 
мероприятия порой с 7 ча-
сов утра. Так что сибирский 
край Алиса в течение поч-
ти двух недель изучала не 
по учебнику. Девочка при-
знаётся, что её представле-
ние о Сибири стало более 
чётким. Покорили путеше-
ственниц озеро Байкал, за-
поведник «Столбы» и, ко-
нечно, сибирские города со 
своей богатой историей. 

Зарядившись порцией по-
зитива, расширив свой геогра-
фический кругозор, путеше-

СВОИХ НЕ БРОСАЕМ

По-сибирски тёплый приём
Ирина и Алиса Лобачёвы 
отправились в путешествие             
по сибирским городам

ственницы вернулись домой 
к своей привычной жизни. 
Алиса поспешила в школу. 
Девочка хорошо учится, и на-
верстать упущенное ей не со-
ставит труда. А ещё она зани-
мается баскетболом и прямо 
с нашей встречи отправилась 
на соревнования. Ирина Ива-
новна из-за того, что дочери 
ходили в школу в разные сме-
ны, вынуждена была оста-
вить офисную работу. Муж 
настоял, так как сам уходил 
в навигацию и не мог помочь 
супруге. И тогда она занялась 
своим хобби – косметологией 
и рукоделием. Этим и зараба-
тывает на жизнь. И девочкам 
уделяет должное внимание. 
Глава семьи неплохо зараба-
тывал, и такой вариант для 
семьи Лобачёвых был вполне 
приемлем. 

В январе 2023 года 49-лет-
ний Валерий Лобачёв принял 
непростое решение, достой-
ное настоящего мужчины, и 
ушёл добровольцем на СВО. 
Пошёл защищать своих лю-
бимых девочек. Был опреде-
лён в штурмовики. Валерий 
хорошо стрелял и был уве-
рен, что будет там полезен. 
Поначалу он обучал бойцов, 
обслуживал оружие, ремон-
тировал, вёл документаль-
ный учёт. И в какой-то мо-
мент решил, что должен с 
парнями из штурмовой бри-
гады, которых учил стре-
лять, пойти на боевое зада-
ние. В феврале его не стало. 

После 12 лет счастливого 
брака Ирина осталась вдовой. 
Мама и дочки хорошо держат-
ся и стараются жить так, что-
бы муж и папа ими гордился. 

Анна СОЛНЦЕВА
(фото автора)

Долгожданная четырёхполоска
НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

– В части организации дорожного движения там будет 

Т-образный перекрёсток со светофором. В завершающей 

стадии этапа этого года – присоединение со стороны 

трассы «Тобольск – Байгара». Перед дорожниками стоит 

задача: по ул. Западной обеспечить подъездные пути к 

частному сектору. На будущий год построим кольцевую 

развязку и отремонтируем проспект Чаркова. Это станет 

завершающим этапом строительства магистрали М-8, – 

отметил на открытии глава города Петр Вагин.

Участок автодороги М-8 со стороны 15 микрорайона до проспекта Дзираева открыт

За день ДО
Звонкий голос прора-

ба ДРСУ-6 Алексея Власен-
ко прорывался даже через 
гул работающего асфаль-
тоукладчика и был слы-
шен уже при подъезде к 
разделительной полосе ма-
гистрали М-8 и проспекта 
Дзираева. 

– Разметочная машина 
готова? Бордюров хватает. 
Работаем. Через несколь-
ко секунд здесь всё при-
шло в движение в прямом 
смысле слова. Ровным сло-
ем метр за метром от дома 
№ 39 до примыкания к про-
спекту Дзираева стал укла-
дываться асфальт, потяну-
лись ровные белые полоски 
разметки на парковке со 
стороны 15 микрорайона. 
Самым активным образом 
ведутся работы и у пожар-
ного проезда (район дома 
№ 22). Здесь уже установ-
лены бордюры, выполнено 
основание и осталось уло-
жить асфальт. Также вы-
полнены все подготови-
тельные работы к приёму 
асфальта и на площадке ав-
тобусной остановки. Ещё 

один серьёзный участок – 
тротуары и велодорожки со 
стороны 18 микрорайона. 

Напомним, подрядчик 
«ТОДЭП» ДРСУ-6 вышел по 
срокам за рамки контракта 
не по своей вине. Выполня-
лось уточнение проектной 
документации на строи-
тельство магистрали М-8 в 
связи с тем, что на терри-
тории объекта было мно-
го изменений. Она разра-
батывалась в 2014 году, в 
2018 году была получена 
достоверность эксперти-
зы. За этот период времени 
на этом участке велась ак-
тивная застройка многоэ-
тажками, а также частных 
домов (18 микрорайон). Со-
ответственно, было проло-
жено много сетей связи, не 
учтённых при разработке 
проектной документации.

При этом сказать, что объ-
ект масштабный и слож-
ный – не сказать ничего. 
По сути, дорожникам в хо-
де строительства потребо-
валось очень много време-
ни для переустройства всех                                                                 
имеющихся на сегодняш-
ний день инженерных                         
сетей. Это продолжение 

строительства ливневой ка-
нализации, а также очист-
ные сооружения для водоот-
ведения, которые призваны 
минимизировать поступле-
ние воды весной.

Строительство четырёх-
полосной дороги с тротуа-
рами и велодорожкой, ко-
торая свяжет проспект 
Дзираева с проспектом 
Чаркова, разбито на два 
этапа. Первый — непосред-
ственно сама магистраль 
от проспекта Дзираева до 
проспекта Чаркова. Сегод-
ня дорожники успешно за-
вершают участок дороги со 
стороны 15 микрорайона до 
проспекта Дзираева и уже 
завтра займутся тротуа-
рами со стороны 18 микро-
района и «Лукойла» (подъ-
езд к газовой заправке). 

– После этого мы пойдём 
на кольцо и в сторону «Лен-
ты». Тротуары и велодорож-
ки идут от газовой заправ-
ки до «Ленты», – знакомит 
с планами на ближайшее 
время прораб. 

Вера ХОХЛОВА
(фото автора)

Лучшие педагоги системы среднего профессио-

нального образования (СПО) встретятся в Тюмени 

на финале Всероссийского конкурса «Мастер                  

года – 2024».

В Тюмени 28 сентября стартует финальный этап 
Всероссийского конкурса среди педагогических ра-
ботников системы СПО «Мастер года». Победители 
регионального этапа из всех 89 субъектов РФ проде-
монстрируют уникальные подходы к обучению и пе-
редовые технологии практической подготовки сту-
дентов.

Всероссийский конкурс «Мастер года» проводится 
четвёртый год и призван не только выявить и поощ-
рить талантливых преподавателей СПО, но и популя-
ризировать передовые идеи в области образования и 
подготовки рабочих и технических кадров. Участие в 
профессиональном состязании принимают препода-
ватели и мастера производственного обучения кол-
леджей и техникумов. В этом году финал состоится 
в Тюмени благодаря победе в прошлом году препода-
вателя Тюменского техникума строительной инду-
стрии и городского хозяйства Ивана Зарубина.

«Развитие системы среднего профессионального 
образования остаётся одним из приоритетов нашей 
работы. Крайне важно, чтобы обучением молодых 
специалистов по востребованным сегодня специ-
альностям занимались мотивированные, актив-
ные мастера и педагоги. Такие наставники смогут 
вдохновить ребят совершенствовать свои навыки и 
продолжать карьерный путь по выбранной профес-
сии. Мы стремимся давать педагогам больше воз-
можностей для развития и обмена опытом с колле-
гами. И важное мероприятие в этом направлении 
– конкурс «Мастер года», который собирает участ-
ников из всех регионов страны и даёт им возмож-
ность представить свои успешные методики и на-
работки», – подчеркнул министр просвещения РФ 
Сергей Кравцов.

Финальный этап Всероссийского конкурса «Мастер 
года» включает в себя три испытания. На «Конкур-
се образовательных кейсов» и «Открытом уроке», ко-
торый пройдёт в лучших колледжах города Тюмени, 
участники продемонстрируют владение инновацион-
ными педагогическими практиками, профессиональ-
ными компетенциями и поделятся опытом практиче-
ской подготовки обучающихся. По итогам этих двух 
испытаний станут известны десять призёров. 

На заключительном мероприятии «Влюбить в про-
фессию» 1 октября десять лучших участников расска-
жут о том, как мотивировать молодых людей на выбор 
профессии педагога. По его результатам будет опре-
делён абсолютный победитель.

«В конкурсе участвуют лучшие педагогические ра-
ботники страны, которые не только обмениваются опы-
том, но и аккумулируют знания для внедрения в обра-
зовательный процесс. Хочу отметить, что педагогам 
нашего региона есть чем поделиться с коллегами. На-
ша область – в десятке лучших в России по синхрони-
зации системы среднего профессионального образова-
ния с экономикой региона. И победа Ивана Зарубина в 
прошлом году тому подтверждение. Мы можем сказать, 
что подготовка рабочих кадров настроена на запрос        
работодателей», – отметил губернатор Тюменской об-
ласти Александр Моор. 

Итоги Всероссийского конкурса «Мастер года» 
будут подведены 2 октября во время масштабно-
го празднования Дня среднего профессионально-
го образования, в котором примут участие министр 
просвещения РФ Сергей Кравцов, представители 
Правительства РФ, Государственной Думы, педаго-
гического сообщества. Для гостей Тюменской обла-
сти организованы деловая и культурная программы, 
участники посетят современные производственные 
площадки региона, побывают на обзорных экскурси-
ях по Тюмени и Тобольску. 

Екатерина ВОЛЬНОВА
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В руках лучших мастеров

► Ирина и Алиса Лобачёвы со своим социальным координатором Дарьей Бронниковой
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ФЕДЕРАЛЬНЫЙ МАСШТАБ
Новая должность

Владимир Якушев избран на должность первого за-

местителя председателя Совета Федерации РФ. 

Его кандидатуру утвердил и направил в Совет Федера-
ции РФ губернатор Тюменской области Александр Моор.

«Поздравляю Владимира Владимировича Якушева 
с избранием на должность первого заместителя пред-
седателя Совета Федерации РФ. На первом пленарном 
заседании осенней сессии сенаторы единогласно про-
голосовали за его кандидатуру.

Владимир Владимирович – настоящий патриот на-
шей страны. Человек, который знает всё о достижени-
ях и потенциале Тюменской области и Уральского фе-
дерального округа.

Это высокая оценка заслуг и плодотворной много-
летней деятельности в системе государственного 
управления, значительного вклада Владимира Влади-
мировича в развитие России.

 Уверен, впереди у нас много стратегических задач, ко-
торые мы вместе будем решать на благо жителей Тюмен-
ской области и всей страны», – отметил Александр Моор.

Цветущий результат
ДУМЫ В ДУМЕ

С каждым годом летний 

Тобольск становится всё 

краше. На это уже обраща-

ют внимание и жители, и 

гости города. Всё больше 

кол и че с т в о  с к в ер ов, 

цветников и зон отдыха 

создают впечатление о 

первой столице Сибири как 

о цветущем саде. 

О том, как организовано в 
городе озеленение террито-
рий и на что в первую оче-
редь обращается внимание 
в данном вопросе, расска-
зал депутатам на заседа-
нии комиссии городской 
думы по градостроитель-
ству и землепользованию 

заместитель главы города 
Юрий Вавакин. Содержа-
ние, благоустройство и ох-
рана объектов озеленения, 
включая цветочное оформ-
ление, – прерогатива под-
рядной организации ООО 
«Д-Марк».

 
CСПРАВКА

В 2023 году департамент 
городской среды 
администрации Тобольска 
заключил с «Д-Марк» 
муниципальный контракт 
на сумму 49 505 160 рублей. 
Кроме того, заключено 
дополнительное соглашение 
на выполнение работ по сносу 
аварийных деревьев согласно 
реестру, очистке от сухостоя 

и вырубке дикорастущей 
поросли деревьев на сумму                
1 654 991 руб.

– Сейчас полным ходом 
идёт высадка саженцев в 
рамках проекта «1000 дере-
вьев» «ЗапСибНефтехима». 
Посадки рассредоточены 
в 15 микрорайоне, включая 
территорию сквера Семьи, 
Любви и Верности, а также 
в 6 микрорайоне у памят-
ника Д.И. Менделееву, на 
Комсомольском проспек-
те, у бывшего социального 
рынка, в роще Журавского, 
в микрораойнах 10 и Цен-
тральном. Помимо этого, 
до 25 октября планируется 
завершение озеленения на 

территории скульптурной 
композиции Данилы Чулко-
ва, – сообщил Вавакин.

По его мнению, приме-
ром грамотного подхода 
к озеленению городского 
пространства можно счи-
тать такие точки на кар-
те города, как скверы Де-
кабристов и Достоевского, 
площадь Победы и Апте-
карский сад, да и сами го-
рожане могут назвать ещё 
и другие места, полюбив-
шиеся им именно благода-
ря озеленению.

Депутаты также отмети-
ли, что цветочное оформ-
ление создаёт настроение 
людям, составляет эстети-
ку нашей жизни. 

– В конечном итоге всё 
это имеет и материальное 
измерение – в ухоженном 
городе людям работается 
лучше. Да и о благососто-
янии тоболяков гости во 
многом судят по – его ухо-
женности и озеленению, – 
заметил председатель ко-
миссии Сергей Леушин.

Добавим, процесс ра-
боты сотрудников ООО 
«Д-Марк» практически не 
заметен, зато отлично ви-
ден результат их каждод-
невного труда: зелёный и 
цветущий город, который 
вызывает у его гостей и 
жителей только положи-
тельные эмоции. 

Вера ХОХЛОВА

Планируется ли даль-

нейшее расселение этих 

домов, как осуществляет-

ся программа переселения 

из аварийного жилья и при 

чём здесь нижний посад – 

эти вопросы рассмотрели 

городские депутаты в ходе 

думской экономической 

комиссии. 

Директор департамента 
имущественных отноше-
ний администрации города 

ПРОГРАММА ПЕРЕСЕЛЕНИЯ 

А как быть с нижним посадом? 
В Тобольске ждут переселения свыше 300 человек, проживающих сегодня                        
в 17 аварийных многоквартирных домах 

Анна Денисова отчиталась 
перед народными избран-
никами о реализации дан-
ной программы в Тоболь-
ске за все предыдущие 
годы. 

В первую очередь она от-
метила, что переселение 
граждан из аварийного 
жилищного фонда продол-
жится в 2025 году в случае 
выделения из областного 
бюджета средств на этот и 
плановый период 2026-2027 
годов.

CПО ИНФОРМАЦИИ 

ПРОФИЛЬНОГО 

ДЕПАРТАМЕНТА, 

мероприятия по расселению 
аварийного жилищного 
фонда, признанного таковым 
с января 2012 по декабрь 
2016 года, были завершены 
в 2021 году. В первый этап 
программы по Тобольску                                              
было осуществлено 
расселение 65 
многоквартирных домов, 
переселено 1 089 человек 
из 511 жилых помещений, 
общей площадью 19,9 тыс. кв. 
метров.
– В период с января 2017 
года по сегодняшний день 
на территории города 
Тобольска в установленном 
законом порядке признано 
аварийными и подлежащими 
сносу или реконструкции             
24 многоквартирных дома, в 
том числе 3 МКД признаны 
аварийными и подлежащими 
сносу в августе 2024 года. 
В этих домах 333 жилых 
помещения, общей площадью 
почти 12 тыс. кв. метров, где 
проживает 684 человека, – 
отметила Анна Денисова. 

Далее директор департа-
мента проинформировала 
депутатов о мероприятиях 
по расселению в 2022-2023 
годах. Так в этот период 
были выделены областные 
средства в размере 174,4 
млн рублей на расселение 
6 МКД, находящихся в Ниж-
нем посаде города и на Ле-
вобережье. В результате, 85 
переселенцев получили 43 
квартиры в новых домах в 
микрорайонах Централь-
ный, Зона вузов и по улице 

Кирова. За 9 жилых поме-
щений 15 собственникам 
предоставлена компен-
сационная выплата на об-
щую сумму свыше 31,3 млн 
рублей. И на сегодняшний 
день все шесть МКД сне-
сены.

Депутаты уточнили ин-
формацию по расселению и 
сносу общежития 120 «г» в 
6 микрорайоне. По словам 
Анны Денисовой, в про-
шлом году городу были вы-
делены денежные сред-
ства в размере чуть более 
358 млн рублей ( из них об-
ластной бюджет – 290 млн 
и местный – 68 млн рублей) 
на переселение граждан из 
данного общежития. Необ-
ходимо было расселить в 
новое жильё 270 человек, 
проживающих в 136 жилых 
аварийных помещениях, из 
которых 37 – муниципаль-
ные, остальные – частная 
собственность. В итоге 256 
переселенцам было предо-
ставлено новое жильё (131 
квартира) в 10 микрорайоне 
и Центральном. За 5 жилых 
помещений 15 собствен-
никам выплатили компен-
сацию в размере 13 млн                                                            
рублей. 

«Для осуществления ме-
роприятий по сносу рассе-
лённого многоквартирного 
дома (по адресу: 6 мкр., д. 
120 «г») между МКУ «Иму-
щественная казна Тоболь-
ска» и ООО «Строительная 
компания Всестройпроект» 
21 мая 2024 года заключён 
муниципальный контракт 
на выполнение работ по 

сносу, срок выполнения ра-
бот 4 месяца. Сейчас уже 
большая часть работ выпол-
нена», – сообщила Анна Де-
нисова.

После отчёта у депутат-
ской комиссии возник ре-
зонный вопрос, связанный 
с развитием подгорной тер-
ритории. «Конечно, это за-
мечательно, что идёт пе-
реселение граждан из 
старого непригодного жи-
лья. Но большая часть ава-
рийных домов располага-
лась в нижнем посаде, а 
новые квартиры людям да-
ли в основном в новых мик-
рорайонах на горе. Как же 
тогда мы будем развивать 
нижний посад, если там не 
будет населения. Если мы 
хотим видеть эту террито-
рию действительно функ-
ционирующей, она долж-
на быть густонаселённой, 
там надо строить неболь-
шие многоквартирные до-
ма», – выразил общее мне-
ние депутатской комиссии 
председатель Тобольской 
гордумы Андрей Ходосе-
вич. 

Анна Денисова отмети-
ла, что на данной террито-
рии выделены земельные 
участки под жилое строи-
тельство. И сейчас один за-
стройщик рассматривает 
территорию по улице Лени-
на под строительство трёх 
МКД, но заставить кого-
либо возводить двух- или 
трёхэтажные многоквар-
тирные дома в нижнем по-
саде власти не могут. 

Наталья ЮРЬЕВА

■ На данный момент из 24 аварийных МКД, 
признанных таковыми после 1 января 2017 года, 
расселено 7 МКД, в которых 188 жилых 
помещений общей площадью около 5 тыс.
кв. метров, и проживал 371 человек. При этом 
людям были предоставлены 174 квартиры в новых 
домах, введённых в эксплуатацию в 2019–2022 
годах, на общую сумму свыше 448 млн рублей.                    
За оставшиеся 14 жилых помещений                                                                       
произведено возмещение на общую сумму                    
около 44,5 млн рублей

Подлежит расселению

17 МКД, в которых находится 
145 жилых помещений 

(общей площадью 6,8 тыс. кв. метров) 

и проживает 

313 человек 

Вышел из звёздной тени
ПРОФИ В ФАС И ПРОФИЛЬ     

Сегодня, 28 сентября, в 

Тюмени стартует заклю-

чительный Всероссийский 

этап конкурса профмастер-

ства среди преподавателей 

среднего профессиональ-

ного образования «Мастер 

года – 2024».

Тюменскую область пред-
ставляет победитель регио-
нального этапа конкурса – 
преподаватель Тобольского 
многопрофильного техни-
кума Андрей Томилов. 

«В пединституте наш 
преподаватель Нина Васи-
льевна Промоторова всег-
да говорила: «Учителю на-
до периодически ставить 
себя на место ученика!» И я 
себя поставил на место сво-
их подоаечных, участников 
конкурсов профмастерства 
различных уровней среди 
студентов СПО. И стараюсь 
делать это как можно ча-
ще, не прекращаю учиться 
новому сам, повышаю ква-
лификацию. Участие в про-
фессиональных конкурсах 
необходимо любому препо-
давателю, и не столько ра-
ди повышения собственно-
го педагогического уровня, 
сколько чтобы испытать 
самому и понять чувства, 

эмоции, психологическое 
состояние участников, и 
в дальнейшем помочь им 
справляться с волнением, 
неуверенностью и страхом. 
Я действительно, не только 
учитель, я – ученик», – при-
знаётся Андрей Томилов. 

Преподаватель спецдис-
циплины «Монтаж и экс-
плуатация сантехнических 
устройств, системы венти-
ляции и кондиционирова-
ния воздуха» Андрей Томи-
лов взрастил за время своей 
десятилетней работы в тех-
никуме немалое количество 
молодых специалистов, ко-
торые успешно трудятся 
сегодня в жилищно-ком-
мунальной сфере, строи-
тельной отрасли большой 
Тюменской области и за её 
пределами. Есть среди его 
учеников настоящие чемпи-
оны, как он их называет, ко-
торые сумели с самых пер-
вых лет участия техникума 
в престижнейшем конкурс-
ном движении молодых 
рабочих профессионалов 
добиться потрясающих ре-
зультатов, вплоть до золота 
на всероссийском уровне. 

Но ведь это он вместе с ни-
ми, со своими мальчишка-
ми-чемпионами (им всего-
то 18-19 лет), завоёвывает 

медали всех достоинств на 
всероссийском этапе кон-
курса «Профессионалы». Он 
раскрывает таланты и спо-
собности этих ребят с золо-
тыми руками, вселяет веру 
в себя, основательно и де-
тально готовит их к работе 
на конкурсной площадке 
во внеурочное время, фи-
лигранно и въедливо от-
тачивает их знания 
и умения, по-
степенно пре-
вращая работу в 
мастерство, а их 
самих – в про-
фессионалов вы-
сокого класса. А сам долгое 
время скромно оставался в 
тени своих звёздных уче-
ников, чьи имена сегодня 
гордо вписаны в историю 
среднего профессиональ-
ного образования (СПО) Тю-
менской области и нацио-
нального чемпионатного 
движения профмастерства 
среди рабочих профессий. 

В этом году Андрей Вла-
димирович решил испы-
тать себя и выступить на 
региональном этапе Все-
российского конкурса «Учи-
тель года – 2024», в итоге 
стал победителем в номи-
нации «Мастер года – 2024» 
Тюменской области среди 

преподавателей СПО. 
«Мои ученики начиная 

с 2016 года, как только уч-
реждения СПО Тюменской 
области вошли в чемпио-
натное движение молодых 
профессионалов, активно 
участвуют в этом профес-
сиональном соревновании. 
И меня это конкурсное дви-
жение очень затянуло, мне 
нравится соревнователь-
ный дух, сложные испыта-
ния и высочайший уровень 
мастерства, который пока-
зывают участники, – с го-
рящими глазами расска-

зывает Андрей Томилов, и 
тут же откровенно добавля-
ет, сетуя на себя: – А сам, по 
сути, нигде ещё не смог себя 
проявить на значимом кон-

курсе, как-то предла-
гал в Москве в союзе 

«Профессионалов» 
организовать кон-
курсную номина-
цию для нас, пре-
подавателей и 
мастеров СПО. 
Но тогда дело 
дальше раз-
говоров не по-
шло. Здорово, 
что такая но-

минация поя-
вилась в рамках 

конкурса проф-
мастерства среди 

педагогов «Учитель 
года»». 

Со второго раза он 
сумел завоевать своё лич-
ное золото (несколько лет 
назад становился третьим 
в регионе в этом конкур-
се) и встать в один ряд со 
своими учениками-чем-
пионами. Хотя личной эту 
золотую медаль за проф-
мастерство назвать никак 
нельзя, уверяет Андрей То-
милов, особо подчёркивая, 
что это золото всего коллек-
тива Тобольского многопро-
фильного техникума: «Мы 
шли к этой награде все вме-
сте, один я бы ничего не до-
стиг. Этот конкурс – это не 

состязание одного педаго-
га, это конкурс всей обра-
зовательной организации, 
методических служб тех-
никумов и колледжей. На 
региональном этапе «Мас-                                                                    
тер года» были очень серь-
ёзные участники, но хоро-
шие результаты показали и 
прошли в полуфинал только 
те из них, у кого была насто-
ящая команда за спиной, 
одиночки ничего не смог-
ли добиться. Со мной луч-
шая команда, которая мне 
помогает, подсказывает, ге-
нерирует идеи, и я благода-
рен своим коллегам за под-
держку». 

Президент РФ Владимир 
Путин в конце декабря 2023 
года во время осмотра вы-
ставки, посвящённой на-
ставничеству, сообщил, что 
постарается посетить фи-
нал конкурса «Мастер го-
да» в Тюмени. «Если прие-
дет глава государства, это 
будет замечательно, это 
мощнейшая поддержка в 
повышении престижа про-
фессии педагога, препода-
вателя среднего профобра-
зования, и, соответственно, 
в популяризации рабочих 
профессий. Радует, что по-
следнее время на государ-
ственном уровне уделяется 
особое внимание людям ра-
бочих специальностей, их 
обучению. На мой взгляд, 
сейчас отношение в обще-

стве к профессиям, где нуж-
но работать руками, стало 
намного лучше. Во многом 
мнение молодёжи измени-
лось благодаря тому, что 
труд таких специалистов, 
как электрики, строители, 
сантехники, стал более вос-
требованным и достойно 
оплачиваемым. И большин-
ство из моих учеников по-
ступило в ТМТ, потому что 
хотели приобрести имен-
но такую профессию, а не 
просто начали учиться, где 
смогли. Хочу отметить, что 
ситуация с рабочими про-
фессиями по разным реги-
онам страны немного отли-
чается. 
CК ПРИМЕРУ, 

в Москве сантехник 
действительно на вес золота, 
его ценят, и он гордится, 
что сантехник. И во многих 
регионах на рынке труда люди 
этой профессии очень ценны, 
и рынок по сантехническому 
оборудованию и отоплению 
серьёзный. 

К сожалению, Тюменская 
область пока слабее в этом 
плане. В общем, есть над чем 
работать, значит, будем рабо-
тать», – просто и обстоятель-
но подвёл итог Андрей То-
милов, для которого не так 
важно побеждать, важнее де-
лать своё дело – учить силь-
ных профессионалов, хоро-
ших рабочих специалистов.

Наталья ЮРЬЕВА

В ЗАКОННОМ ПОРЯДКЕ
Компенсация по ОСАГО 

С начала 2024 года 220 жителей Тюменской области 

получили компенсацию стоимости полиса ОСАГО.

Отделение СФР по Тюменской области возместило 

стоимость полиса ОСАГО 220 жителям региона, ис-

пользующим транспортное средство по медицинским 

показаниям, на общую сумму свыше 908 тысяч рублей. 
Право на получение компенсации в размере 50 % 

от уплаченной страховой премии по договору ОСАГО 
имеют граждане с инвалидностью, которым транс-
порт необходим по медицинским показаниям в соот-
ветствии с программой реабилитации и абилитации. 
Размер компенсации составляет 50% от уплаченной 
страховой премии по договору ОСАГО.

Стоит отметить, что компенсация стоимости полиса 
ОСАГО предоставляется на одно транспортное средство в 
течение календарного года. При этом в страховом полисе 
может быть учтено не более трёх водителей, включая са-
мого гражданина или его законного представителя. 

Выплата назначается автоматически, на основании 
сведений, поступивших из Федерального реестра ин-
валидов и Единой информационной системы социаль-
ного обеспечения (ЕГИССО). Для проактивного назна-
чения необходимы:

– сведения о полисе ОСАГО;
– данные об установленной инвалидности и меди-

цинских показаниях для приобретения транспорта;
– сведения о законном представителе (если он за-

ключал договор ОСАГО).
При отсутствии данных в информационных систе-

мах компенсация автоматически назначена не будет. В 
этом случае необходимо подать заявление через пор-
тал госуслуг, в клиентской службе отделения СФР или 
МФЦ. Все дополнительные сведения, необходимые для 
предоставления компенсации, отделение Социального 
фонда по Тюменской области запросит самостоятельно 
в рамках межведомственного взаимодействия.

Решение о предоставлении компенсации принима-
ется в течение пяти рабочих дней со дня поступления 
в Реестр инвалидов и ЕГИССО всех необходимых све-
дений либо в течение пяти рабочих дней со дня пода-
чи заявления. Если в распоряжение отделения посту-
пили не все документы и сведения, необходимые для 
принятия решения о выплате, срок рассмотрения мо-
жет быть увеличен ещё на пять рабочих дней. Выпла-
та производится в течение пяти рабочих дней со дня 
вынесения положительного решения. Средства пере-
числяются тем же способом, что и другие выплаты.
CЕСЛИ У ВАС ОСТАЛИСЬ ВОПРОСЫ, 

вы всегда можете обратиться к специалистам ОСФР по 
Тюменской области, позвонив в единый контакт-центр: 
8-800-100-00-01 (звонок бесплатный).

Диана Штерн
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Удивительно, но здесь выстраивается очередь за книгами. Такой феномен, когда в 

век современных технологий читатели предпочитают электронные книги, бумаж-

ные, здесь вовсе не в диковинку. Потому что библиотека-филиал № 5 им. Ю.С Надточего 

из этакой седой матроны в очках, возмущённо шикающей на слишком болтливых посе-

тителей, превратилась в настоящего друга. Для малышей и школьников, для студентов 

и работающих тоболяков, педагогов и для людей серебряного возраста… 

ЗДЕСЬ НЕ СТАРЕЮТ ДУШОЙ

Волшебная энергетика книги
Библиотеке-филиалу № 5 им. Ю.С Надточего исполняется 45 лет

Но мало кто из читателей 
сегодня догадывается, что 
в сентябре ей исполняется 
45 лет.

CСПРАВКА

В те далёкие годы открытие 
небольшой библиотеки на 
первом этаже в доме № 68 
«г» в 6 микрорайоне стало 
знаковым событием. Уже 
вовсю шло строительство 
НХК, возводились 6 и 4 
микрорайоны, ГПТУ-11 

готовило специалистов 
для Всесоюзной стройки, и 
книга была нужна, как кино 
и даже больше, чем театр. 
Библиотеку, разместившуюся 
в трёх комнатах, возглавила 
Вера Ивановна Мартыненко.

Переезд очага культуры 
в новое здание в 10 
микрорайоне произошло 
накануне 1986 года. Там она 
находится и по сей день. 
В 2015 году по решению 
Тобольской городской думы 

библиотеке присваивается 
имя писателя Юрия 
Сергеевича Надточего.

До 2021 года её возглавляла 
Ирина Викторовна                      
Шевелёва – грамотный, 
эрудированный специалист. 
Преданностью своему                    
делу, умением располагать                   
к себе она заслужила 
авторитет как у                                                          
читателей, так и у своих 
коллег из централизованной 
системы.

Библиотека – филиал № 5 
стала для Ирины Викторов-
ны домом и любимым де-
лом. Трудолюбие и широкая 
эрудиция позволили ей дол-
гое время проработать на 
одном месте, увлечённо, со 
знанием своего дела. Созда-
вая уют, она сумела сделать 
свою работу местом обще-
ния людей, почти домаш-
ним очагом. Её детище – 
«Клуб интересных встреч» 
– живёт насыщенной жиз-
нью. Здесь реализовывают-
ся творческие и духовные 
интересы людей серебря-
ного возраста: поэзия, му-
зыка, литературные гости-
ные, творческие встречи, 
выставки работ.

– На протяжении долгих 
лет мы, сотрудники, ста-
рались оберегать и приум-
ножать лучшие традиции 
просветительства. С годами 
изменялись задачи, но не-
изменной оставалась цель: 
приобщение к книге и чте-
нию. Говоря о богатом фон-
де библиотеки (в ней сегод-
ня насчитывается почти                                
48 тыс. книг), нужно ска-
зать главное: он универса-
лен, – говорит Ирина Викто-
ровна. В 2021 году она ушла 
на заслуженный отдых, но 
не прерывает отношения со 
ставшим за эти годы род-
ным учреждением. 

Эстафету от неё приня-
ла Любовь Семёновна Саль-
никова, которая продолжа-
ет общее дело и стремится 
сделать библиотеку полно-
ценным информационным 
центром, местом встреч и 
интересного общения.

 – Мы стараемся помогать 
всем нашим читателям: 
кто-то не может купить до-
рогие словари для учёбы, 
кому-то необходимы учеб-
ники для подготовки к эк-
заменам. От приключенче-
ских романов до классики 
– у нас должно быть всё! – 
продолжает Любовь Саль-
никова. При ней в библио-
теке ежемесячно проходят 
мероприятия для учащих-
ся, воспитанников детских 
садов и школы-интерната, 
для детей с ограниченными 
возможностями здоровья. В 
летнее время она активно 
сотрудничает с пришколь-
ным лагерем. Продолжа-
ется и работа с передвиж-
кой – детским садом №40, 
а также «Клуба интересных 
встреч». 

А постановка «Про Федо-
та – стрельца, удалого мо-
лодца» получила диплом 
лауреата 1 степени в номи-
нации «Художественное 
слово» в международном 
конкурсе-фестивале «Отра-
жение» в Санкт-Петербурге.

— Каждый год в Тоболь-
ске проходит под именем 
известных земляков, оста-
вивших след в развитии го-
рода. Нынче вот год Мен-
делеева. Это позволяет нам 
творить много и от души. 
У нас огромное количество 
мероприятий, планов, твор-
ческих встреч. Но, поверьте, 
работаем в таком режиме 
каждый год, – рассказыва-
ет Любовь Сальникова. — 
Мы постоянно самосовер-
шенствуемся. Ищем новые 
формы работы с читателя-

ми. Их у нас более 2500, и 
хочется работать так, что-
бы каждый из них, прихо-
дя к нам, мог найти для се-
бя книгу по душе. Поэтому 
мы в постоянном ожидании 
не просто новых книг, а хо-
рошей, качественной лите-
ратуры.

 
CНАПРИМЕР, 

стартовала акция «Даришь 
книгу — даришь мир!». 
Читатели приносят нам 
свои книги, которые уже 
прочитали и которыми 
готовы поделиться с другими 
людьми. В рамках другой 
нашей постоянной акции 
любой посетитель может как 
оставить свою книгу, так и 
взять оттуда понравившуюся. 
Мы рады любому проявлению 
интереса к чтению.

Библиотека-филиал № 5 
им. Ю.С. Надточего тесно со-
трудничает с реабилитаци-
онным центром для несо-
вершеннолетних, городским 
советом ветеранов. К важ-
ным праздникам силами 
сотрудников организуются 
уроки мужества и интерес-
ные встречи с ветеранами. 
Кроме того, проходят и раз-
ные тематические вечера.

– Сейчас много говорят о 
том, что молодёжь мало чи-
тает. Что ж, с этим могу со-
гласиться лишь отчасти, 
— продолжает Любовь Саль-
никова. — Кто-то читает кни-
гу в её традиционном фор-
мате, кто-то — в электронном 
виде. Научно-технический 
прогресс не остановить, 
главное для нас — подогре-

вать интерес к прочтению 
хорошей, качественной ли-
тературы. Задача библиоте-
каря во все времена — най-
ти индивидуальный подход 
к каждому посетителю и по-
рекомендовать лучшее. Да-
же тогда, когда все книги 
будут оцифрованы, библио-
текарь будет лоцманом в по-
токе информации. 

– Очаг культуры явно не 
собирается стареть душой? 
– констатирую я.

— Вы совершенно правы, 
— смеётся Любовь Семёнов-
на. — Почему-то у некоторой 
части тоболяков существу-
ет мнение, что библиотека 
— это такое место, куда мно-
го лет назад свезли книги и 
мы здесь над ними чахнем. 
Но она — хранилище инфор-
мации, которую мы пере-
даем своему читателю. И в 
передаче этой информации 
мы должны шагать в ногу с 
современными технологи-
ями и становиться универ-
сальными.

Добавлю, – ещё уютны-
ми, тёплыми и комфортны-
ми. Каковой и является биб-
лиотека – филиал № 5.  Сюда 
хочется приходить, здесь 
можно один на один остать-
ся с книгами, перелисты-
вать страницы и выбрать 
ту, что тебе по душе. Да, со-
гласна, есть электронные 
книги, есть аудиокниги, но 
ничто не заменит волшеб-
ной энергетики бумажной, 
которая в твоих руках слов-
но оживает и согревает сво-
им теплом.

Вера ХОХЛОВА                                                                
(фото автора)

В Тобольске на стадионе 

«Тобол» прошёл детский 

фестиваль футбола «ЦСКА. 

Все сюда» (проект реализу-

ется ПФК ЦСКА совместно 

с компанией «СИБУР» и ад-

министрацией Тобольска). 

Юные тобольские фут-
болисты 2009 – 2012 годов 
рождения, участвующие в 
совместном проекте ЦСКА и 
СИБУРа «Формула футбола», 
получили возможность про-
явить себя перед ведущими 
тренерами академии ЦСКА. 

– Сегодня проходит боль-
шое городское спортивное 
мероприятие, адресованное 
детям. Это часть большо-
го цикла инвестиций ком-
пании «СИБУР» и ЦСКА в 
дальнейшее развитие юных 
талантов. И нам очень при-
ятно, что сегодня клуб вые-
хал за Урал с селекционной 
задачей – в поисках талан-
тов. Наша компания с ЦСКА 
сотрудничает уже третий 
год: это организация тур-
ниров, детских спортив-
ных лагерей. Сегодня ребя-
та проходят тестирование, 
и юные таланты попадут 
под патронаж ЦСКА, – ска-
зала директор по взаимо-
действию с органами го-
сударственной власти и 
реализации социально-эко-

ИГРЫ БУДУЩЕГО И НАСТОЯЩЕГО

О футбольной селекции, 
киберспорте и встрече с легендой

номических проектов ООО 
«ЗапСибНефтехим» Елена 
Бельская.

Наши тренеры-селекци-
онеры будут тестировать 
ребят, что позволит опреде-
лить физические качества 
ребёнка, его технику владе-
ния мячом и его потенциал. 
Лучших мы будем пригла-
шать на просмотр в ЦСКА. 
Там будет принято оконча-
тельное решение, сможет 
ли юный футболист остать-

ся у нас. В Тобольск, если 
пригласят, приедем ещё. 
Нас здесь радушно приня-
ли, всё в Тобольске понра-
вилось, – рассказал нам 
Алан Дзагоев.

У главы города Петра Ва-
гина мы поинтересовались, 
насколько этот проект зна-
чим для тобольской детво-
ры и для нашего города в 
целом.

– Тобольск – спортивный 
город, и здесь очень любят 

тия проходило ещё одно, ко-
торое привлекло внимание 
юных футболистов, – фид-
житал-футбол. В гости к 
тоболякам приехали пред-
ставители Тюменской ре-
гиональной федерации по 
фиджитал-спорту. 

Это новый в России вид 
спорта, состоящий из двух 
частей – интерактивной и 
физической, то есть кибер-
футбола и обычного стан-
дартного футбола. Полу-
чается некое двоеборье. 
Освоить игру в киберфутбол 
на мониторе для юных фут-
болистов не составляет осо-
бого труда, ведь они поколе-
ние, выросшее на гаджетах, 
ноутбуках. Видели бы вы, с 
каким азартом играют ребя-
та в компьютерный футбол! 
А ведь это не только яркие 
эмоции, но и возможность 
отработать тактику и стра-
тегию игры, так как у игро-
ков панорамный обзор поля. 

В России это направление 
называют «Игры будущего», 
его поддерживает наш прези-
дент. В Тобольске фиджитал-
спорт пока делает первые 
шаги, но президент новой фе-
дерации уже известен – Конс-
тантин Константинов. 

Фиджитал-футбол собрал 
детскую аудиторию в хол-
ле спорткомплекса стадио-
на «Тобол». А тем временем 
в игровом зале и на обоих 
футбольных полях полным 
ходом шло тестирование. 
Задания были вроде бы и 
простыми, но дети волно-
вались, ведь экзаменовали 
их ведущие тренеры акаде-
мии ЦСКА и сам Алан.

Феликс БРАЦЕВСКИЙ
(фото СИБУРа) 

CНАША СПРАВКА:

Алан Дзагоев – заслуженный мастер 
спорта, трёхкратный чемпион России, 
четырёхкратный обладатель Кубка 
России, лучший бомбардир Евро-2012, 
четвертьфиналист чемпионат мира 2018 
года, сыгравший 397 матчей.

 ► Для юных футболистов было честью 

стоять рядом с Аланом Дзагоевым

футбол. У нас  более 20 спор-
тивных площадок с фут-
больными полями, более 
2,5 тысяч тоболяков зани-
маются этим видом спорта. 
Нам очень приятно, что То-
больск посетил именитый 
футболист, который про-
славляет  Россию на меж-
дународной спортивной 
арене. Хотел бы попривет-
ствовать Алана на тоболь-
ской земле. Мне довелось 
поработать 1,5 года в Север-
ной Осетии, на родине Ала-
на, а родился он в городе 
Беслане. И я не понаслышке 
знаю, как его там уважают. 
И дорогого стоит, когда та-
кие именитые спорт-смены 
приезжают к нам в То-
больск, чтобы помочь нам 
вырастить профессио-                                                
н а л ь н ы х  фу т б о л и с т о в 
развитить любительский 
спорт. Вместе с компанией                                                          
«СИБУР» мы выстраива-
ем долгосрочное сотрудни-
чество. Верим, что десант 
ЦСКА станет систематиче-
ским. Алана приглашаем в 
Тобольск ещё и как тури-
ста – с семьёй, друзьями. 
И пусть дружба между То-
больском и Северной Осети-
ей только крепнет, – поже-
лал мэр. 

В рамках этого мероприя-

■ Нам очень приятно, что Тобольск посетил 
именитый футболист, который прославляет Россию 
на международной спортивной арене... Вместе с 
компанией «СИБУР» мы выстраиваем долгосрочное 
сотрудничество. Верим, что десант ЦСКА станет 
систематическим. Алана приглашаем в Тобольск ещё 
и как туриста – с семьёй, друзьями. И пусть дружба 
между Тобольском и Северной Осетией только 
крепнет, – пожелал Петр Вагин 

Жизнь за правду

В рамках арт-резиденции «Ершовка» в Тоболь-

ском драматическом театре открыли фотовыставку 

«Жизнь за правду».

Зрители премьерного спектакля увидели 70 сним-
ков работы трёх фотожурналистов — спецпроект кон-
курса репортажной фотографии имени Александра 
Ефремова. 

На снимках Павла Волкова (медиахолдинг IZ.RU) – 
cерия «Реквием», которая рассказывает о жизни мир-
ного населения в зоне СВО. 

Алексей Белкин (NEWS.RU) представил серию, сня-
тую в Донецке в 2022 году. 

Сергей Русанов, организатор фотоконкурса имени 
Ефремова, представил фоторепортаж «Весна Донбас-
са», снятый весной этого года. Фоторассказ Русано-
ва – о тюменских и ямальских волонтёрах из фонда 
поддержки участников СВО «Авангард», которые до-
ставили очередную партию гуманитарной помощи 
мобилизованным бойцам и мирному населению Дон-
басса и Новороссии. 

Экспозиция в фойе театра продлится до конца                   
октября.

Евгения ЛЕЖНЁВА

НАЦПРОЕКТ «КУЛЬТУРА».                    
АРТ-РЕЗИДЕНЦИЯ «ЕРШОВКА»

Современная, 
модельная, своя

Сентябрь – время, когда во всех учреждениях доп-

образования, клубных заведениях, библиотеках 

города проходят дни открытых дверей. Не отошла 

от этой традиции и детская центральная библиоте-

ка им. П. П. Ершова. 

Читатели заглядывали в библиотеку и поодиночке, 
и небольшими группами, и семьями. Посетили в рам-
ках Дня открытых дверей книжкин дом и три больших 
группы, для которых были организованы экскурсии 
«SMS – современная, модельная, своя», углублённое 
знакомство с имеющимися фондами, с поступившими 
новинками. 

Экскурсантами стали учащиеся 3 «ж» класса шко-
лы № 16 (классный руководитель К. И. Федотова), 4 «б» 
класса школы № 5 (классный руководитель З. А. Гай-
нуллина), студенты первого курса отделения искусств 
и культуры ТМТ (куратор Л. П. Верзилова). Для каждой 
целевой группы был подготовлен обзор литературы 
как учебной, так и художественной. Сотрудники биб-
лиотеки, выступившие в роли гидов, рассказали ребя-
там о книгах 3D и 4D- формата. Учащиеся «началки» 
проявили интерес к книге, каждая страница которой 
пропитана определённым запахом. Студентов, буду-
щих хореографов, музыкантов, театралов, предста-
вителей кино-фото-видеотворчества, заинтересовала 
отраслевая литература. 

Анна СОЛНЦЕВА

ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ
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ПУСТЬ ОСЕНЬ ЖИЗНИ БУДЕТ ЗОЛОТОЙ

Тобольские бриллианты
Выходя на заслуженный 

отдых, многие пенсионеры 

стремятся раскрыть свой 

творческий потенциал, а 

он, как показывает практи-

ка, у них велик. В молодые 

годы, как водится, боль-

шинству из них было не до 

творчества – семья, дети, 

работа. 

И вот настала золотая 
осень жизни, и можно, нако-
нец, реализовать свои меч-
ты. Одни занимаются ру-
коделием, пишут картины, 
другие покоряют сцениче-
ские подмостки. 

В Тобольске творческое 
направление в ветеран-

ском движении получило 
достойное развитие. И со-
всем не удивительно, что 
идея проводить областное 
мероприятие среди вете-
ранских организаций и ро-
дилась в нашем городе, и 
проводится у нас. Учреди-
телем его выступает То-
больский городской совет 
ветеранов. 

Прикладники размести-
лись со своими работами 
в холле второго этажа ДК 
«Синтез». От разнообразия 
цветовой гаммы, техник, 
материалов, композиций 
глаза разбегались. «В этом 
году активность со сторо-
ны ветеранских органи-
заций высокая. Только од-

фера добра, душевности и 
высокого патриотизма. Ве-
тераны в очередной раз 
доказали, что они многое 
могут и по-прежнему оста-
ются в строю, если не на 
службе, то как обществен-
ные деятели. И приятно бы-
ло отметить, что тоболяки 
в общем конкурсном оже-
релье блистали как настоя-
щие бриллианты. 

Анна ЩЕРБИНИНА
(фото автора) 

■ Второй открытый региональный фестиваль-
конкурс самодеятельного художественного 
творчества ветеранских организаций 
Тюменской области «Духовные родники 
Тюмени», проходивший под девизом «Пусть 
осень жизни будет золотой», собрал более 
400 участников со всей области, которые 
представили своё творчество на суд жюри и 
зрителей в номинациях «Вокал», «Хоры и хоровые 
коллективы», «Хореографическое творчество», 
«Художественное чтение», «Автор-исполнитель», 
«Инструментальное творчество», «Декоративно-
прикладное творчество» 

них «прикладников» около 
90 человек. Работы шикар-
ные, выполнены качествен-
но, поражает разнообразие 
направлений: это и изде-
лия из дерева, и из метал-
ла, и вязаные, и плетёные. 
Все мастера получат заслу-
женные награды», – говорит 
председатель культурно-
массовой комиссии город-
ского совета ветеранов Га-
лина Абубакирова. 

Остальные участники по-

коряли сценические под-
мостки главной концертной 
сцены Тобольска. Именно 
там был дан старт фести-
валю и участников при-
ветствовал председатель 
Тобольского городского со-
вета ветеранов Владимир 
Габрусь. В течение двух 
дней своим творчеством 
радовали нас ветеранские 
вокальные, хореографиче-
ские коллективы, солисты, 
чтецы. В зале царила атмос-

               Поздравляем с 80-летием 

Валентину Ильиничну Васечка!

Любимая наша родная, 
Всю жизнь ты для нас прожила!
Да, видно судьба уж такая – 
Иначе прожить не смогла.
Мы очень желаем, 
Чтобы ты не болела,
Чтоб беды, печали тебя обошли,
Чтоб наша любовь твоё сердце         
                                      согрела,
На радость и счастье нам
                                  дольше живи!

Любящие муж, дети, внуки, правнуки

Уважаемые ветераны ООО «ЗапСибНефтехим»!
От всей души поздравляем вас 

с Днём добра и уважения!

С благодарностью и почтением мы говорим о Ва-
ших заслугах, трудовых достижениях и мудрости, 
которые с годами только прибавляются. Обладая 
драгоценным опытом, вы всегда готовы поделиться 
навыками и умением с более молодым поколением.

Желаем вам неутомимой энергии, нескончаемых 
интересных дел, дружелюбного окружения, любви 
детей и внуков и неугасаемого интереса к жизни. 
Пусть каждый новый день будет полон позитива, 
несёт вам радость, уют и комфорт.

Долгих лет жизни, перемен только к лучшему, ин-
тересных дел и событий, ярких рассветов, восхити-
тельных закатов, здоровья!

Актив Совета ветеранов ООО «ЗапСибНефтехим»

АЛЕКСАНДР МООР
губернатор Тюменской области  

Уважаемые земляки!
Прошло два года с момента исторического со-

бытия и важнейшего решения – принятия в со-
став России Донецкой и Луганской народных              
республик, Запорожской и Херсонской областей.

На референдумах миллионы жителей этих 
территорий сделали судьбоносный выбор – 
быть частью большой многонациональной 
семьи – нашей великой страны. Они 
проголосовали за единство, общность 
судьбы и развития вместе с Россией. Сегодня 
сообща мы восстанавливаем историческую 
справедливость, боремся за мир.

Вот уже более двух лет Тюменская область 
сотрудничает с Краснодоном и Краснодонским 
районом Луганской Народной Республики. 
Совместно мы реализуем важные социальные 
проекты. Впереди немало задач, но вместе                      
мы их обязательно решим. В единстве и 
взаимной поддержке – наша сила и основа 
развития России.

30 СЕНТЯБРЯ – ДЕНЬ                     
ВОССОЕДИНЕНИЯ ДНР, 
ЛНР, ЗАПОРОЖСКОЙ И 
ХЕРСОНСКОЙ ОБЛАСТЕЙ                                                          
С РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИЕЙ

ТОБОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА
Р Е Ш Е Н И Е 
24 сентября 2024 г. № 135
О награждении Почетной грамотой, Благодарственным письмом 
и Благодарностью Тобольской городской Думы в связи с 
празднованием Дня работников дорожного хозяйства

Рассмотрев материалы о награждении Почетной грамотой, Бла-
годарственным письмом и Благодарностью Тобольской городской 
Думы в связи с празднованием Дня работников дорожного хозяй-
ства, в соответствии с Положением о наградах и почетных званиях 
муниципального образования городской округ город Тобольск, ут-
вержденным решением Тобольской городской Думы от 26.03.2019 
№ 27, руководствуясь статьями 24, 44 Устава города Тобольска, То-
больская городская Дума РЕШИЛА:

1. Наградить за добросовестный труд, высокое профессиональ-
ное мастерство и в связи с празднованием Дня работников дорож-
ного хозяйства: 

1.1.  Почетной грамотой Тобольской городской Думы:

Пиунова Анатолия Николаевича, машиниста 6 разряда муници-
пального бюджетного учреждения «Дорожно-эксплуатационный 
участок».

1.2. Благодарственным письмом Тобольской городской Думы:

Слепцова Сергея Витальевича, водителя автомобиля 4 разряда 
муниципального бюджетного учреждения «Дорожно-эксплуатаци-
онный участок».

1.3. Благодарностью Тобольской городской Думы:

Айдуллина Сифгата Хасановича, дорожного рабочего 3 разряда 
муниципального бюджетного учреждения «Дорожно-эксплуатаци-
онный участок»;

Казина Виталия Игоревича, главного инженера муниципального 
бюджетного учреждения «Дорожно-эксплуатационный участок»;

Хусаинова Радика Зиннуровича, начальника участка муници-
пального бюджетного учреждения «Дорожно-эксплуатационный 
участок».

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Тобольская прав-
да» и разместить в сети Интернет на официальном сайте Тоболь-
ской городской Думы (www.dumatobolsk.ru).

Председатель городской Думы 
А.А. Ходосевич 

 
ТОБОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА
Р Е Ш Е Н И Е 
24 сентября 2024 г. № 136
О награждении Благодарностью Тобольской городской Думы 
Хакимова Октябриса Хачатовича

Рассмотрев материалы о награждении Благодарностью Тоболь-
ской городской Думы Хакимова Октябриса Хачатовича, в соответ-
ствии с Положением о наградах и почетных званиях муниципаль-
ного образования городской округ город Тобольск, утвержденным 
решением Тобольской городской Думы от 26.03.2019 № 27, руковод-
ствуясь статьями 24, 44 Устава города Тобольска, Тобольская город-
ская Дума РЕШИЛА:

1. Наградить Благодарностью Тобольской городской Думы за 
многолетний добросовестный труд, высокое профессиональ-
ное мастерство и в связи с празднованием Дня работника авто-
мобильного и городского пассажирского транспорта Хакимова                       
Октябриса Хачатовича, водителя автомобиля государственного 
бюджетного учреждения Тюменской области «Областная больни-
ца № 3» (г. Тобольск). 

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Тобольская правда» 
и разместить в сети Интернет на официальном сайте Тобольской го-
родской Думы (www.dumatobolsk.ru).

Председатель городской Думы 
А.А. Ходосевич 

 
ТОБОЛЬСКАЯ ГОРОДСКАЯ ДУМА
Р Е Ш Е Н И Е 
24 сентября 2024 г. № 137
О награждении Почетной грамотой, Благодарственным письмом 
и Благодарностью Тобольской городской Думы в связи с 
празднованием Дня учителя

Рассмотрев материалы о награждении Почетной грамотой, Бла-
годарственным письмом и Благодарностью Тобольской городской 
Думы в связи с празднованием Дня учителя, в соответствии с По-
ложением о наградах и почетных званиях муниципального обра-
зования городской округ город Тобольск, утвержденным решени-
ем Тобольской городской Думы от 26.03.2019 № 27, руководствуясь 
статьями 24, 44 Устава города Тобольска, Тобольская городская Ду-
ма РЕШИЛА:

1. Наградить за добросовестный труд, высокое профессиональное 
мастерство и в связи с празднованием Дня учителя: 

1.1. Почетной грамотой Тобольской городской Думы:

Сухову Татьяну Сергеевну, учителя-логопеда муниципального ав-
тономного общеобразовательного учреждения «Средняя общеобра-
зовательная школа № 14»;

Чех Валентину Никифоровну, руководителя учебно-методическо-
го отдела государственного автономного профессионального образо-
вательного учреждения Тюменской области «Тобольский медицин-
ский колледж имени Володи Солдатова».

1.2. Благодарственным письмом Тобольской городской Думы:

Затонских Светлану Акрамовну, учителя русского языка и литера-
туры муниципального автономного общеобразовательного учреж-
дения «Средняя общеобразовательная школа № 2».

1.3. Благодарностью Тобольской городской Думы:

Тунгусову Гульшат Абайдулловну, методиста государственного 
автономного профессионального образовательного учреждения Тю-
менской области «Тобольский медицинский колледж имени Володи 
Солдатова».

2. Опубликовать настоящее решение в газете «Тобольская правда» 
и разместить в сети Интернет на официальном сайте Тобольской го-
родской Думы (www.dumatobolsk.ru).

Председатель городской Думы 
А.А. Ходосевич

Улучшение жилищных условий — одно из самых востребованных направлений для 

использования материнского капитала. Сертификатами на данные цели воспользова-

лись свыше 6,5 тысяч семей в Тюменской области. 

СОЦПОДДЕРЖКА

Жильё в приоритете
участия в долевом строи-
тельстве, вступительный 
или паевый взнос в жилищ-
ный, жилищно-строитель-
ный, жилищный накопи-
тельный кооператив.

Отметим, что с января 
2024 года возможности на-
правления средств матка-
питала на улучшение жи-
лищных условий были 
расширены. Теперь семьи 
могут направить сертифи-
кат, в том числе и на рекон-
струкцию дома блокиро-
ванной застройки.

Потратить деньги на 
улучшение жилищных ус-
ловий можно, когда ребёнку 
исполнится три года. Исклю-
чением является погашение 
основного долга или перво-
начального взноса по ипоте-
ке. Средства в таком случае 
можно вложить сразу после 
рождения или усыновления 
ребенка. Для использования 
материнского капитала при-
обретаемое или строящееся 
на его средства жильё долж-
но находиться в России.

«У жителей области это 
направление пользуется 

популярностью, поскольку 
даёт возможность приобре-
сти собственное или более 
комфортное жильё.

 
CСПРАВКА

С начала года 1185 семей 
использовали материнский 
капитал на прямую покупку 
жилья без привлечения 
кредитных средств. По 
заявлениям таких семей 
отделение СФР по Тюменской 
области перечислило 637 
миллионов рублей. Еще 5315 
семей оплатили кредиты 
в банках на общую сумму 
3,3 миллиарда рублей», 
— отметил управляющий 
Отделением СФР по 
Тюменской области Виталий 
Левенков.

Подать заявление о распо-
ряжении материнским ка-
питалом можно не выходя 
из дома на портале госуслуг, 
лично в МФЦ или клиент-
ских службах отделения СФР 
по Тюменской области. Кро-
ме того, сделать это можно 
в банках одновременно с от-
крытием кредита на покуп-
ку или строительство жилья. 

Диана ШТЕРН

Отделение СФР по Тю-
менской области напоми-
нает, что в рамках данного 
направления материнский 

капитал может быть ис-
пользован на приобретение 
жилого помещения, строи-
тельство или реконструк-

цию дома, компенсацию за-
трат за построенный или 
реконструированный дом, 
уплату цены по договору 

ПРОКУРАТУРА РАЗЪЯСНЯЕТ
Ответственность за фиктивную регистрацию граждан
Фиктивной регистрацией признается фиксация в установленном 

порядке органами регистрационного (миграционного) учета фак-
та нахождения гражданина в Российской Федерации на основании 
представления в эти органы заведомо недостоверных сведений или 
документов для такой регистрации, либо при отсутствии намерения 
проживать в этом помещении либо отсутствии у собственника поме-
щения намерения предоставить это жилое помещение для пребыва-
ния (проживания) указанных лиц.

За нарушение правил регистрации гражданина РФ по месту пре-
бывания или по месту жительства в жилом помещении, если эти дей-
ствия не содержат признаков уголовно наказуемого деяния, предус-
мотрена административная ответственность по статье 19.15.2 КоАП 
РФ в виде наложения административного штрафа на граждан в раз-
мере до 3 тысяч рублей, на нанимателей, собственников жилого по-
мещения (физических лиц) – до 5 тысяч рублей, на должностных лиц 
– до 50 тысяч рублей, на юридических лиц – до 750 тысяч рублей.

Фиктивная регистрация гражданина Российской Федерации, 
иностранного гражданина или лица без гражданства по месту пре-
бывания или по месту жительства, фиктивная постановка на учет 
иностранного гражданина или лица без гражданства по месту пребы-
вания в Российской Федерации влечет уголовную ответственность 
по статьям 322.2, 322.3 Уголовного кодекса Российской Федерации.

Утверждены Правила ведения реестра недобросовестных участ-
ников аукциона по продаже права на заключение договоров в обла-
сти рыболовства

Постановлением Правительства Российской Федерации от 
09.04.2024 № 439 утверждены Правила ведения реестра недобросо-

вестных участников аукционов по продаже права на заключение до-
говоров о закреплении доли квоты добычи (вылова) водных биологи-
ческих ресурсов, договоров о закреплении и предоставлении доли 
квоты добычи (вылова) крабов, предоставленной в инвестиционных 
целях в области рыболовства, для осуществления промышленного 
рыболовства и (или) прибрежного рыболовства, договоров пользова-
ния водными биологическими ресурсами, договоров пользования ры-
боловным участком.

Ведение реестра недобросовестных участников осуществляет-
ся Федеральным агентством по рыболовству на интернет-площадке 
«ГИС Торги». Сведения, содержащиеся в реестре, являются доступ-
ными для ознакомления на официальном сайте без взимания платы.

В реестр включаются лица, которые стали победителями аукцио-
нов и уклонились от заключения договоров, а также лица, с которыми 
договоры заключаются в случае признания аукциона несостоявшим-
ся и которые уклонились от заключения договоров.

Уполномоченный орган в течение 3 рабочих дней со дня получе-
ния указанных сведений обеспечивает их включение в реестр путем 
формирования с использованием официального сайта реестровой 
записи с присвоением ей реестрового номера и подписания ее уси-
ленной квалифицированной электронной подписью уполномоченно-
го должностного лица уполномоченного органа.

Включение сведений о лицах в реестр или содержание таких све-
дений в реестре может быть обжаловано заинтересованным лицом в 
судебном порядке.

Сведения исключаются из реестра по истечении 3 лет со дня их 
включения в реестр, а до истечения указанного срока - на основании 
решения суда.

Настоящее постановление вступил в силу с 1 сентября 2024 года.


